
...и остров разрастется в материк...

Дружба народов 
В рамках соглашения, заклю-
ченного между Россией и Турк-
менией, несколько школьников
из Туркменистана будут теперь
учиться в нашей школе, чтобы
впоследствии поступить в рос-
сийские нефтяные вузы. Парал-
лельно они будут проходить кур-
сы в институте имени Губкина,
поэтому в нашей школе будут
учиться только с пяти до семи
часов вечера. 

День рейтинга 
Всегда приятно осознавать, что
ты в чем-то лучший. Еще прият-
нее, когда это признают окружа-
ющие. А уж когда об этом пишут
в журнале – это уже просто счас-
тье. Журнал «Домашний Очаг»
недавно опубликовал список
шести лучших гуманитарных
школ Москвы, и наша школа
оказалась среди них. Кроме то-
го, наша школа упомянута как
одна из самых известных школ в
городе.

Шарады 
Попробуем соединить несоеди-
нимое: ролевые игры и теат-
ральную деятельность. Что по-
лучится? Шарады! Любимое раз-
влечение многих выпускников и
даже учителей. Правила игры
просты: нужно объяснить слово
остальным, не произнося слов и
не издавая звуков. Обычно в эту
игру играют небольшими неор-
ганизованными группками, но
скоро появится возможность по-
играть в нее всем вместе. При-
мерное время проведения – ко-
нец октября, следите за объяв-
лениями на стенах и в газете. 

Еще больше
Сорок пятой – сорок пя... А вот и
нет. Время летит очень быстро,
и вот нашей школе уже испол-
няется 50 лет. В течение года
5–8 классы будут участвовать в
проекте, связанном с юбилеем.
Будут созданы стенгазеты, вы-
ставки и презентации о выпуск-
никах нашей школы, учителях,
семьях, выросших в сорок пятой
школе, а также о творческой де-
ятельности. В нашей газете бу-
дут периодически публиковать-
ся различные материалы, каса-
ющиеся юбилея.
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Программка
Спектакли Театрального фестиваля 2007 года: кто, что, с кем

Шаг на сцену 3Форт-Боярд 2

Спектакль Класс Режиссеры Аннотация

Ганс-чурбан 5 «А» Маннин, Постановка по мотивам 
Фалькон, сказки Андерсена о Гансе, 
Аничина который захотел жениться

Солнечная поляна 5 «Б» Башкирова, Сказка о противостоянии
Деспоташвили жителей болота и обитателей

солнечной поляны

Здравствуй, ежик 6 «А» Милушкова, Лесная сказка Н. Ахуновой о 
или сами с усами Слесарев Котенке и Щенке, которые 

ищут колокольчик счастья

Домой 6 «Б» Кульчинская, Спектакль о кошке, которая  
Левшина, никак не могла попасть в 
Федосов свой дом из-за злого кота

Считаю до пяти 6 «В» Сафронова, Пьеса М. Бартенева о  
Рожкова преданности, дружбе и о  

сохранении собственного «я»

Игры с другими 7 «А» Хотулева, Пьеса Д. Салимзянова о  
детьми Мельникова встречах с привидениями, 

заменяющих детям друзей

Б.у.ратино 7 «Б» Ищенко, Комедия Д. Калинина, 
Мижаева интерпретирующая известную

сказку на современный лад

Про Федота– 7 «В» Е. В. Лебедева Произведение Л. Филатова о
стрельца, жизни русского охотника (по
удалого молодца мотивам русского фольклора)
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29 сентября в школе прошел
«Форт-Боярд» – уже устояв-
шееся и любимое островитя-
нами и вообще всеми школь-
никами мероприятие. 

Напомню, что на «Форте»
команды за участие в при-
ключенческих конкурсах по-
лучают ключи и подсказки,
которые помогают им найти
нужную дверь, за которой
спрятаны сокровища. Чтобы
вы поняли, как конкретно
проходит это мероприятие,
вот вам пример нескольких
конкурсов:  

Найди нужную веревочку.
В класссе в хаотичном по-
рядке разбросаны стулья,
среди которых переплетены
веревки, на конце одной из
которых висит ключ. Еще
три конца веревок лежат на
стуле у входа. Задача – по-
нять, за какой конец нужно
дернуть, чтобы ключ под-
нялся.

Веревка с карабинчиком
на улице. Надо, зацепив-
шись карабином за веревку,
пройти какое-то расстояние
и получить подсказку. 

Старец Фура. Один из чле-
нов команды приходит в
комнату к старцу (которым
был Петя Копылов) получает
подсказку за правильный от-
вет на загадку. 

Хранители времени. Не-
сколько маленьких конкур-
сов-соревнований с ведущи-
ми, начиная с игры «Кто
дольше продержит гантель

на вытянутой руке» и закан-
чивая «Убери от одной до
трех палочек так, чтобы
твой соперник взял послед-
нюю». В общем, набор доста-
точно обычен.

В целом, Форт-Боярд 2007
года не сильно отличался от
всех остальных. Хотя, по-мо-
ему, для такого мероприятия
не нужно ничего особо ново-
го, ведь его атмосфера за-
ставляет участников из года
в год приходить на это собы-
тие. 

Мила Андреева, отвечав-
шая в этот раз за организа-
цию мероприятия, все же
постаралась включить в про-
грамму не только прошло-
годние испытания, но и что-
то новое. Вот некоторые но-
вовведения: впервые не был
задействован спортивный
зал и бассейн. Исчезли неко-
торые станции (например,
«Будильники», на которой
с завязанными глазами надо
отключить все будильники),
зато появилось много но-
вых: станция «Зарница», где
участнику надо было «обо-
рвать» шеврон (бумажку,
пришитую на рукаве рубаш-
ки) проводящего и прочи-
тать на нем подсказку. Ори-
гинально, но в рамках нор-
мальных изменений. 

Новые станции и все? Не-
ужели больше ничего не из-
менилось? Этот вопрос я ре-
шил обсудить с одним из
проводящих станции.

Корреспондент: Был ли
ты на «Форт-Боярде» в про-
шлом году?

Организатор: Да, я был
организатором.

Корр.: Как ты считаешь,
изменилось ли что-нибудь
кардинально, ну или хоть
как-нибудь, в Форт-Боярде
этого года?

Орг.: Кардинально нет.
Порядок тот же, да и стан-
ции очень похожи: ну пара-
тройка новых станций,
и все. Да, по-моему, это не
так уж и важно!

Корр.: А что же тогда для
тебя важно?

Орг.: По-моему, меропри-
ятия такого рода могут быть
похожими. Их атмосфера за-
ставляет приходить многих
детей. Когда я был участни-
ком, мне больше всего нра-
вилось побегать со станции
на станцию: полазить, по-
прыгать, а где-то и исполь-
зовать свою эрудицию.

Корр.: А как, по-твоему,
прошел этот Форт-Боярд?
Лучше, чем прошлый?

Орг.: По-моему, интерес-
нее. Новые станции, такие
как «Зарница», «Сапер», до-
бавили интереса. Да и мне
самому понравилось. Хотя
лично я в прошлом году пер-
вый раз проводил станцию
и как-то это оставило у меня
большие эмоции.

Корр.: То есть Форт-Боярд
будет интереснее год от го-
да?

Орг.: Ну да! (смеется)
Корр.: А будет ли это ме-

роприятие интересно все-
гда, может быть, вечно?

Орг.: Мне кажется, да:
каждый год каждый участ-
ник может открыть для себя
что-то новое: семиклассни-
ки и шестиклассники – но-
вые станции, пятые классы –
просто новую игру. К тому
же тут важны не станции,
а сами команды – каждый
новый раз отличается от
предыдущего из-за новой
команды. По крайней мере,
мне нравится приходить
каждый год!

Корр.: По твоим предпо-
ложениям, пройдет ли Форт
в следующем году?

Орг.: Надеюсь, что да.
А вообще это решат на Сове-
те Посвященных.

Таким образом, в «Форт-
Боярде» важны не столько
новшества, реформы или
оригинальные идеи, сколько
набор участников, которые
делают каждую игру особен-
ной и отличающейся от всех
других. Это, кстати, бывает
со многими школьными ме-
роприятиями. Вопрос в том,
насколько удачна форма. 

Как всегда, и победители,
и проигравшие были доволь-
ны результатми игры. Ведь
каждый мечтал, пройдя
опасности и трудности, най-
ти настоящие сокровища за
дверью класса...

Борьба с упорным хранителем времени

В стремлении достичь финиша
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события

Привет из Франции
Чем отличается Форт-Боярд этого года от прошлого, и на что это повлияло

Саша Маннин               



Недавно в школе прошло всем
знакомое мероприятие – кон-
церт «Шаг на сцену», посвя-
щенный Дню учителя. Каждый
желающий в нашей гимназии
мог выступить и проявить себя
на сцене. Кто-то в первый раз,
кто-то уже выступал, и даже не
раз. 

Знаете ли вы, как получился
этот концерт? Раньше это был
ежегодный концерт, посвящен-
ный непосредственно Дню
учителя, который проходит в
начале октября. Но, как ни
странно, со временем интерес
к концерту у учителей пропал,
и концерт потерял зрителей
старшего поколения. Многие
учителя считают, что это связа-
но с тем, что на концерте стали
появляться однообразные, не
совсем интересные номера, не
имеющие никакого отношения
к их профессиональному пра-
зднику. Но в этом году появи-
лась необходимость вернуть
концерт к прежним временам
и поздравить наших учителей. 

Чем же запомнился этот
«Шаг на сцену» и чем он отли-
чался от прошлогодних? Во-
первых, на этом концерте было
больше номеров, посвященных
празднику учителей. Елена
Викторовна Лебедева постави-
ла композицию «Не надо забы-
вать учителей». Композиция
прошла хорошо, и, несмотря на
незначительные ошибки, за-

помнилась многим постанов-
кой и смыслом, который не мо-
жет не затронуть зрителя. 

Надо отметить, что в про-
шлые годы многие выступле-
ния были подготовлены от
классов, то есть каждый класс
просили подготовить свой но-
мер. В этом же году было пред-
ставлено больше выступлений,
поставленных самими детьми
без всякой помощи классных
руководителей. В отличии от
прошлых лет, в этом «Шаге на
сцену» было гораздо меньше
песенных номеров. Традици-
онно в завершение концерта
последним номером было вы-
ступление выпускников про-
шлого года. В этот раз выпуск-
ники показали интересное и
красочное выступление, соче-
тающие в себе номера из по-
следнего звонка и выпускного
вечера, с использованием жи-
вой музыки: Степа Житнов иг-
рал на саксофоне.

Также запомнились такие
номера, как: «Выступление
одиннадцатых классов», «Му-
зыкальная клоунада-оркестр»,
«Блок-сценка: Записки выдаю-
щегося двоечника», номер от
7 «В» «Цыгане» и многое, мно-
гое другое. Все номера концер-
та были хорошо отрепетирова-
ны и продуманы, благодарим
всех авторов и режиссеров. 

Следует отметить, что в этом
году было отведено слишком

мало времени на сам концерт.
Если в прошлом году все меро-
приятие длилось больше, чем
два часа, то сейчас был отведен
только один час. К счастью, ор-
ганизаторы концерта вышли
из этого положения, начав кон-
церт гораздо раньше, что стало
проблемой для многих учени-
ков и учителей, имеющих боль-
ше семи уроков. 

В целом, концерт прошел хо-
рошо и даже отлично, так счи-
тают и участники, и зрители
ежегодного школьного концер-

та. Да, и несмотря на некото-
рые ошибки и сбои, концерт
«Шаг на сцену» был, есть и бу-
дет светлым, радостным меро-
приятием, которого мы ждем
каждый год. 

Не надо забывать, что этот
концерт являлся также персо-
нальным проектом ответствен-
ной за организацию Беллы Ми-
жаевой. Надеемся, что она за-
щитит свой проект. Остается
только поздравить наших учи-
телей с их прошедшим профес-
сиональным праздником!
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Шаг вперед
Об одном из самых оригинальных подарков для педагогов нашей школы

Илья Слесарев

Куда же оно все-таки  уходит,  детство?  
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Честно сказать, я мало
знаю о современных вузах.
Но мне было очень интерес-
но прочитать Васину статью
про Вышку в прошлом выпу-
ске. Теперь пришла моя оче-
редь написать о... О таком
старом и известном вузе,
на МГ... нет, не У, но У там
тоже есть: МГИМО (У). Мос-
ковский государственный
институт международных
отношений (Университет)
Министерства иностранных
дел Российской Федерации.
Вот такое длинное название.
Наверное, это правило:
взрослому вузу – длинное
название. 

Более 50 лет минуло с того
дня, как первые выпускники
Института международных
отношений покинули стены.
Изменился и МГИМО. Со-
зданный полвека назад как
кузница дипломатических
кадров, сейчас университет –
уникальное гуманитарное
международное учебное за-
ведение, авторитетный науч-
ный и учебный центр. 

Датой создания универси-
тета принято считать 14 октя-
бря 1944 года, когда совет на-
родных комиссаров преобра-
зовал созданный годом ранее
Международный факультет
Московского государствен-
ного университета имени Ло-
моносова в самостоятельный
институт. 

14 октября МГИМО испол-
нилось... целых 63 года! Да
уж, нехилая цифра! За все
это время вуз менялся, совер-
шенствовался, дополнялся
факультетами. Вот что я
смогла узнать на официаль-
ном сайте этого университе-
та (http://www.mgimo.ru): 

Первый набор в МГИМО
составил 200 студентов.
С 1946 года на учебу в МГИ-
МО стали направляться сту-
денты из зарубежных стран.
В первые годы в вузе сущест-
вовало три факультета: меж-
дународный, экономический
и правовой. 

В 1954 году в МГИМО было
открыто восточное отделе-
ние. Это произошло в ре-
зультате слияния с одним из
старейших российских ву-
зов – Московским институ-
том востоковедения. В 1958 г.
в МГИМО влился Институт

внешней торговли, в резуль-
тате был существенно рас-
ширен экономический фа-
культет, усилилась его ори-
ентация на подготовку спе-
циалистов для торговли
и внешнеэкономической де-
ятельности. В 1969 году бы-
ли созданы международно-
правовой факультет и фа-
культет международной
журналистики. В 1991 году
в Институте был открыт фа-
культет международного
бизнеса и делового админи-
стрирования, а в 1998 году
учрежден факультет полито-
логии. В 1994 г. Институт по-
лучил статус университета. 

Партнерские связи с ино-
странными университетами
(США, Франции, Германии,
Японии, Индии, Китая) име-
ют цель внести вклад в созда-
ние единого образовательно-
го пространства. А так же это
значит, что в МГИМО очень
много иностранных учени-
ков. В настоящее время
в МГИМО обучается более
5000 студентов. При поступ-
лении в МГИМО нет возраст-
ного ценза и ограничений по
полу и гражданству. Это здо-
рово, потому что очень важ-
но, чтобы у каждого челове-
ка была возможность получе-
ния образования.

Как дела, интересно,
с творческой жизнью у этого
столь серьезного учебного
заведения? 

Наиболее интересными из
большого количества творче-
ских направлений мне пока-
залось три: 

Во-первых, в институте
есть свой Спортцентр. Глав-
ное мероприятие – уже став-
ший традиционным является
Кубок Ректора МГИМО по
футболу, посвященный Дню
России. В соревновании при-
нимают участие около 25 ко-
манд и более 200 участни-
ков: сборные МИД России,
МВД России, Генеральной
прокуратуры России, Мос-
ковской городской Думы,
преподавателей, сотрудни-
ков МГИМО и посольств ино-
странных государств в Рос-
сии. Соревнования проводят-
ся в июне. 

Во-вторых, театр МГИМО.
Здесь, как и в любом серьез-
ном направлении самодея-

тельного творчества, многое
зависит от руководителя-ре-
жиссера. Он прививает им
любовь к тому или иному ав-
тору, у каждого в коллективе
появляются свои амплуа, как
и в профессиональном теат-
ре. Но создание театрально-
го коллектива – процесс наи-
более продолжительный.
В 1996-98 гг. театралы поста-
вили 2 одноактные пьесы,
в 1999-2000 гг. – были выпу-
щены 2 литературно-музы-
кальные композиции на сти-
хи поэтов Серебряного века,
так же с 2001г. появился но-
вый режиссер и новые планы
у театра. 

Студенты очень серьезно
относятся к своему делу. Они
сами придумали специаль-
ный аттестат и ритуал посвя-
щения в артисты. В 2002 го-
ду – был создан спектакль
«Поговорим о странностях
любви», в марте 2003 года со-
стоится премьера  постанов-
ки «Доктор Чехов». 

Еще одно довольно инте-
ресное направление: танце-
вальный коллектив. Он по-
явился в МГИМО одним из
первых (меня это действи-
тельно удивило). Любовь
к танцам среди молодежи по-
нятна и объяснима, но чтобы
до такой степени! Танцуют
все. А вот как? Это зависит
от педагога, его профессио-
нализма и пристрастий. 

Сейчас студенты МГИМО
обучаются танцам, которые
составляют обязательную
программу при проведении

«Бала МГИМО» – мероприя-
тия красивого, интересного,
ставшего постоянным явле-
нием в культурной жизни
этого института. У них есть
свой собственный бал!
И они действительно учат
танцы к нему. Самые раз-
ные: от вальса до разного
вида полек. 

Бал готовится тщательно:
подбирается музыка, гото-
вятся костюмы, проводятся
конкурсы с призами. По-
следний осенний Бал-маска-
рад был очень ярким и кра-
сочным. 

Но не только бальные
танцы увлекли танцеваль-
ный коллектив. Все участ-
ники обожают «латину», со-
временные ритмы, ирланд-
ские, арабские, испанские
танцы. Некоторые из этих
танцоров – постоянные уча-
стники общеинститутских
концертов. 

Как вы видите, за 63 года
МГИМО не только прочно ук-
репил свои позиции в качест-
ве образования, уровню
обучения и количестве фа-
культетов, но и действитель-
но развил творческую жизнь
студентов, которая стреми-
тельно продолжает разви-
ваться, шагая в ногу со вре-
менем. 

Надеюсь, что не только я
теперь точно знаю, что такое
МГИМО и с чем его едят,
но и читатели газеты. Кто
знает – может быть, именно
вам эта информация приго-
дится в будущем.

поступление

Для дипломатов
Как, кого и к чему готовит студентов Московский Институт Международны Отношений 

Ася Ищенко

МГИМО. Может быть, это ваш будущий вуз
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Нетрудно заметить, что ком-
пания «Лукойл» имеет осо-
бые отношения с нашей гим-
назией: стенды в холле, рас-
сказывающие о том, как ра-
ботает компания, золотые
таблички на кабинетах фи-
зики и химии и ежегодные
сообщения о поездках груп-
пы от нашей школы на кон-
ференции этой компании, –
мало кто ничего этого не за-
метил.

Любое сотрудничество
строится на взаимных инте-
ресах. Что дает нам дружба
с «Лукойлом»?

Эта компания не занима-
ется простым финансирова-
нием школы. Она поддержи-
вает различные проекты
гимназии. В частности, гим-
назия получает гранты – на
полученные деньги учителя
разрабатывают новые про-
граммы, пишут пособия или
другую учебную литературу.
К примеру, в эту поддержку
вошло создание справочни-
ка по французским глаго-
лам, который скоро увидит
свет.

Кроме этого, достаточно
большая часть того хороше-
го, что появилось в гимназии
из области материальной,
появилось благодаря под-
держке «Лукойла». Кроме ка-
бинетов химии, биологии
и физики компания финан-
сировала обновление ком-
пьютерного центра (правда,
сами компьютеры закупил
Департамент Образования),
обновилась библиотека – те-
перь в ней можно найти
и книги, выходящие за рамки
школьной программы, а так-
же книги по иностранным
языкам, изданные за грани-
цей – и, наконец, сцена в ак-
товом зале скоро будет пол-
ностью обновлена; теперь

занавес будут открывать не
специально назначенные
мальчик с девочкой, а элект-
ромоторы, и задники будут
опускаться и подниматься
через пульт. 

Что касается всевозмож-
ных поездок, то сотрудниче-
ство с «Лукойлом» дает на-
шим ученикам возможность
выезжать на ежегодные кон-
ференции молодых специа-
листов (в прошлом году –
в Нижний Новгород, в этом –
в Бургас). Также мы посто-
янно участвуем во всевоз-
можных награждениях, вру-
чениях, просто юбилеях,
связанных с этой компани-
ей, что позволяет нам об-
щаться с вузами и другими
школами, которые тоже при-
нимают участие во всех этих
мероприятиях.

В старших классах «Лу-
койл» поддерживает про-
фильную программу по под-
готовке будущих работни-
ков Компании – на ней изу-
чается больше математики,

химии и информатики.
Правда, в этом году в деся-
тых классах группы по хи-
мии и физике не были созда-
ны по разным обстоятль-
ствам, хотя в одиннадцатых
они сейчас действуют впол-
не успешно. 

Сотрудничество с «Лукой-
лом» косвенно позволяет на-
шим выпускникам, обучаю-
щимся в профильных вузах,
например, университете
нефти и газа имени Губкина,
проходить практику в компа-
нии, в том числе по рекомен-
дации администрации гим-
назии.

Совместно с университе-
том им. Губкина наша шко-
ла будет обучать студентов
из Туркменистана. Так как,
благодаря действиям Сапар-
мурата Ниязова, старшей
школы в Туркмении просто
нет, то, чтобы поступить
в московские вузы, подрост-
кам из Туркмении нужно по-
лучить аттестат об основ-
ном среднем образовании
в России (без него в вуз не
принимают). Сейчас они на-
чали одновременно зани-
маться на курсах в универ-
ситете им. Губкина и нашей
гимназии. Правда, занятия
у них начинаются с четырех
часов вечера, так что мы
с ними не пересечемся. Ра-
ботают с будущими студен-
тами, естественно, наши
учителя, а финансируют
этот проект не только «Лу-
койл», но и другие компа-

нии, работающие в нефтега-
зовом секторе.

Вот краткий перечень то-
го, что дает нам общение
с «Лукойом». Не так легко
объяснить, зачем крупнаая
нефтяная компания зани-
мается поддержкой школы.
Ясно, что из тех учеников,
которые будут учиться
в оборудованном на ее
деньги кабинете, лишь
0,01 % пойдет работать
в «Лукойл». Это же просто
неоправданно – отдача-то
ведь низкая. 

Однако это не просто бла-
готворительность. На сайте
lukoil.ru написано, что «Осо-
знавая, что конкурентоспо-
собность Компании зависит
от ... качества профессио-
нальной подготовки работ-
ников, Компания постоянно
содействует развитию науч-
ного потенциала и повыше-
нию качества образования».
То есть, за этим стоят праг-
матичные цели (что, кстати,
совсем не плохо).

Одна из них – собственно
не только целенаправленная
подготовка специалистов,
а создание среды, в которой
они смогут появляться. Ведь
вложения в образование ред-
ко приносят плоды с первы-
ми выпусками учеников,
на которых рассчитана ка-
кая-либо программа. Сама
идея подготовки учеников
как хороших технических
специалистов и менеджеров
постепенно меняет общий
курс образования. Кроме то-
го, общение со школой дает
«Лукойлу» возможность луч-
ше понять, какие интересы
и мотивы у нашего поколе-
ния, и значит ему будет легче
находить общий язык с буду-
щими молодыми кадрами,
даже если они придут не из
сорок пятой. Большая компа-
ния может себе позволить де-
лать вложения, которые оку-
пятся либо совсем нескоро,
либо даже окупятся не для
самого «Лукойла», а для всех
управленцев-выпускников
вообще.

Финансирование школ
даст отклик, лишь когда это
превратится в целое движе-
ние. Но, в любом случае, со-
трудничество приносит уче-
никам пользу. Это хорошо.

размышления

Мы и «Лукойл»
Почему выгодно поддерживать образование?

Вася Русанов

Делегация «Лукойла» в школе, декабрь 2005 года

Дискуссии на форуме Острова:
– Какое влияние оказала поддержка «Лукойлом» школы

оказала на ваше отношение к этой компании? 

– Как вы относитесь к возможности учиться по программе
«Лукойла»? 

– Поддержку в какой области вы бы хотели видеть?

ostrov.kidsorg.ru/forum
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Использование
раздевалок
Таня Шахова

Школа… В школе очень весело,
интересно, но несмотря на это, там
мы сталкиваемся с огромным коли-
чеством проблем. Сталкиваются не
только ученики, но и учителя. И про-
блемы эти – не только контрольные,
оценки и домашние задания, но и
многие другие. 

Сейчас в школе одна из проблем,
волнующих учеников, это сменная
обувь. Учителям сложно контроли-
ровать, кто переодевает сменку, а
кто нет, хотя они и пытаются запи-
сать нарушителей в «черный спи-
сок», но у них не всегда получается.
Я считаю, что в хорошую погоду (а
она была всю эту неделю) обувь пе-
реодевать бессмысленно, так как на-
ша школа грязней не станет, а учени-
кам это сильно усложняет жизнь. Ты
должен по улице ходить в одних туф-
лях, а в школе в других? По-моему,
странно… Но вот в погоду, как нача-
лась сейчас – дождливую и сырую –
стоит менять обувь, а то в школе бу-
дет такой же «потоп» и такая же
грязь, как на улице. 

В итоге, предлагаю всем следить
за своей обувью и вовремя прино-
сить сменку. 

Вошли в ритм
Вика Беленькая

Вот и подошел к концу первый ме-
сяц учебы. Начались по-настоящему
сложные контрольные работы, пер-
вые удачи, переживания и, конечно
же, закипела жизнь в Острове! Под-
готовка к Театральному Фестивалю
идет полным ходом. 

В учебе тоже все совсем не легко:
в первую неделю было очень тяжело
вставать настолько рано и привы-
кать к усиленному режиму. Но по-
степенно мы вошли в ритм школь-
ной жизни и почувствовали себя бо-
лее свободно. 

Не так давно в нашей гимназии
появились новые правила и обязан-
ности. Например, теперь напротив
канцелярии висит волшебный экран
чистоты, на котором каждый день
появляются оценки чистоты в клас-
сах, кстати, очень справедливые. У
многих классов хорошие баллы, но
есть и классы, отличившиеся, к со-
жалению, плохими результатами.
Еще, насколько я знаю, шестые клас-
сы должны следить за уборкой пятых
классов. Сейчас многие готовят про-
екты, которые помогут призвать пя-
тиклассников к чистоте. Везде есть
свои плюсы: теперь есть стимул тща-
тельно убирать свои классные каби-
неты. Вперед! 

Вот такая насыщенная жизнь у
учеников нашей школы! 

обо всем

Когда я пришла в первый класс,
то мне было не по себе. Представь-
те, все мои друзья из подготовиш-
ки оказались в других классах,
а мои новые одноклассники уже
с кем-то сдружились. М-да, будто
не в своей тарелке. Все четыре го-
да начальной школы я просидела
с другом детства, Димкой Короле-
вым. Он был потрясающим акте-
ром, выучивал по несколько стра-

ниц поэтического произведения,
шутил, всегда имел про запас
анекдот. Конечно, я общалась
и с девчонками, но это пришло по-
зднее, классу к третьему–четвер-
тому. 

Со мной может кто-то не согла-
ситься, но я решила выделить не-
сколько групп общения. Итак,
приступим. 

1. Девочка и мальчики. Есть та-
кие девчонки, которым легче об-
щаться с парнями. Одним нравит-
ся то, что они выслушивают их
мнение и дают дельный совет,
другим – возможность получить
мнение противоположного пола
в конкретной ситуации, а третьим
кажется, что в мире мальчишек
все намного проще: эмоции от-
крытые, отсутствует лицемерие
и зависть. Плюсы: можно заду-
шевно поговорить. Минусы: де-
вочка недаром родилась девочкой,
а, значит, и общаться со «своими»
также полезно и приятно. 

2. Вдвоем. Дружба вдвоем
подразумевает общение двух лю-
дей, схожих во взглядах, мнени-
ях, интересах. Вдвоем обычно хо-
дят в кино, посещают кафе, теат-
ры, выставки. Но, если честно,
это надоедает. Все равно, чело-
век – существо непостоянное, ему
нужна смена обстановки, обще-
ние с другими людьми. Это свое-
образный отдых, когда ты что-то
делаешь не как обычно. Думаю,
к дружеским отношениям это то-
же относится. 

3. Компания. Компания – груп-
па хороших знакомых, приятелей,
которым нравится проводить вре-
мя вместе. По отдельности, конеч-
но же, кто-то кого-то может недо-
любливать, но главное – то, что
мы вместе. Вместе шутим, смеем-
ся, потом у нас есть что обсудить
и с кем; развиваем навыки взаи-
модействия; расширяется круг
знакомств: друзья друзей, а еще

приятели тех друзей и т.д. Когда я
одна, у меня сразу появляется же-
лание позвонить кому-нибудь
и рассказать, что-где-когда-с-кем
произошло, что волнует меня, что
накопилось. Ага, вот тут-то возни-
кает понятие «лучший друг/по-
друга». Наверное, он у всех есть.
Для меня это понятие еще не точ-
ное. Вроде, этот персонаж всегда
должен быть рядом, готовый под-
ставить плечо тебе или носовой
платочек, чтобы вытереть ненави-
стные соленые слезы. Только, что-
бы к тебе так относились, нужно
и тебе также относится к этому че-

ловеку. И много общаться – пере-
бор, накопятся обиды, и мало то-
же плохо – какой же это лучший
друг? А я запуталась, а вы? 

Кроме светлого и доброго,
есть темное и нехорошее. Ну лад-
но, чего греха таить, каждый из
нас наверняка сплетничает за

спинами друзей. Но это еще цве-
точки! Вот еще один список: лю-
дей, чьи мысли и поступки не
всегда совпадают. 

1. Лицемеры. Все знают, кто
это такие. Говорят одно в лицо, де-
лают наоборот, а мыслят и вообще
вкось. Таких надо остерегаться
и уж точно не быть таким гобли-
ном. Обидно, когда кто-то из твое-
го окружения оказывается таким. 

2. Сплетницы. Я имею в виду
не милые болтания по телефону
о платье Маши, а настоящую
сплетницу, которая высматривает
жертву, втирается в доверие, а по-
том придумывает и пускает по те-
чению утку, злостную, гадкую, ко-
торая не очаровательно крякает,
а противно крюкает. 

3. Болтушки-болтуны. Мальчи-
ки тоже не прочь поболтать о том,
о сем. А девушкам дай только по-
вод обсудить и дать свою оценку.
Да, да, такие мы! Нехорошо, если
секрет не держится в тебе, надо
его запереть, а ключик выбросить. 

Ну что ж, вы, скорее всего,
со мной не согласитесь, но это моя
точка зрения на отношения в на-
шей школе. Плюсы и минусы най-
дутся везде, доказать в 21 веке мож-
но абсолютно все. Главное – жела-
ние и время. Даже наоборот: вре-
мя, а потом желание. Мы подчине-
ны времени. Оно течет, и мы плы-
вем. Хочется, чтобы его больше ос-
тавалось на друзей. Мир, дружба,
жвачка – жаль, что не я это приду-
мала. А в остальном – улыбнись
миру, и мир улыбнется тебе!

Примечание редактора: Женя
Седлецкая написала в редакцию

первое в этом году письмо. Если
вы тоже хотите опубликовать свои
статьи и размышления в нашей га-
зете,  можете  отправить их на ад-
рес newspaper_os@mail.ru или по-
ложить в ящик справа от стенда
«Острова». Мы действительно бы-
ли бы рады такой обратной связи. 

письмо в редакцию  

Мир, дружба, жвачка
О группах общения и взаимоотношениях, которые могут существовать в 45-й

Женя Седлецкая            
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книжное обозрение

Маленький нищий домик
Что можно открыть, перечитывая сказочную повесть американской писательницы

Ребекка Аппиани

Большое значение
Роберт Михеев

Школьная жизнь для меня имеет
очень большое значение. Школьная
жизнь – это проекты, кружки, органи-
зации, мероприятия проводимые
школой и учениками, и конечно же -
учеба. Каждый ученик обязан вести
активную работу не только в классе,
но и в жизни школы, ведь он является
неотъемлемой ее частицей. 

В Гимназии №45 школьная жизнь
протекает очень бурно и интересно!
Здесь каждый может найти себе заня-
тие по душе в зависимости от личных
пристрастий и свободного времени.
Кружки и секции работают не только
в будние дни, но и по выходным. При
этом организация «Остров» проводит
каждую неделю какие-либо меропри-
ятия: «Форт-Боярд», «Арбузник», ро-
левые игры и т.д. И все ученики на-
шей школы стремятся активно участ-
вовать в этих мероприятиях. 

В настоящее время проходит под-
готовка к 6-му Театральному фести-
валю и очень скоро ученики нашей
школы выйдут на сцену и выступят
перед своими учителями, однокласс-
никами, а также их родителями. 

Также в школе очень активно дей-
ствует программа МБ (Международ-
ный Бакалавриат), которая предус-
матривает взаимосвязь областей
взаимодействия с человеком, и бла-
годаря которой ученики уже в девя-
том классе готовят персональные
проекты. 

Кроме того в нашей школе стал
действовать строгий контроль по со-
блюдению чистоты в кабинетах. Уче-
ники ежедневно после окончания
уроков убирают свои классы и за
уборку им выставляется оценка, ко-
торая фиксируется в «настенном жур-
нале». Благодаря этим журналам
можно с точностью определить, как
ученики относятся к своим классным
помещениям, уважают ли себя, своих
одноклассников, а также учителей.
Введенная система оказалась для уче-
ников новой, но на мой взгляд очень
полезной, формирующей у учащихся
ответственное и бережное отноше-
ние к окружающим их предметам и
уважение друг к другу. 

Кроме того в школе введена нео-
бычная, но очень действенная систе-
ма оценивания знаний. Существуют
формирующие оценки и констатиру-
ющие. Оценки по констатирующим
работам выставляются по критери-
ям. А критерии позволяют опреде-
лить качество работы ученика по раз-
личным параметрам в зависимости
от самого критерия: знание и пони-
мание, грамотность, логика и т.д. Та-
ким образом критерии помогают
ученику правильно оценить свои зна-
ния по предметам, формируют его са-
мооценку (рефлексию) и мнение о
своем самоисправлении в области
учебы. 

обо всем

Я уже давно прочитала книжку
«Серебряные коньки», кото-
рую написала не очень извест-
ная американская писательни-
ца Мэри Элизабет Додж. Не-
давно я решила вспомнить ста-
рые добрые книжки и наткну-
лась именно на это произведе-
ние!

Действие книги происходит
в Голландии. В одном богатом
поселении стоит маленький
нищий домик, в котором живет
мать, серьезно болеющий отец
и двое детей: Ханс и Гретель
(знакомые имена, не правда
ли?). Брат и сестренка. Они
вместе проходят много испыта-
ний через горе, через радость,
но они продвигаются вперед
шаг за шагом только вместе.

В этой книге мы можем
встретить множество челове-
ческих конфликтов, которые
кажутся нам уже банальными:
столкновение добра и зла,
любви и ненависти, богатства
и бедности. Мне кажется, что
эта книга играет на чувствах
читателя: вместе с ней мо-
жешь и посмеяться, и попла-
кать. Ты как будто принима-
ешь на свой счет все события,
с которыми сталкиваются пер-
сонажи.

Больше всего мне запомни-
лось описание соревнования
конькобежцев, в котором уча-
ствовали главные герои. 

Сначала выступала Гретель.
Хотя она каталась на самодель-
ных деревянных коньках, она
выглядела словно маленькая
фея: она грациозно преодоле-
вала все повороты, словно па-
ря в воздухе. Девочка и не ду-
мала, что победит, она хотела
просто поучаствовать, но по-
том осознала, что выиграла
и получила приз – серебряные
коньки, которые были ее меч-
той уже давно. Все зрители ап-
лодировали ей стоя, а другие
девочки с завистью смотрели
на Гретель, не в силах понять,
как такая простушка выиграла
соревнования на самых обыч-
ных коньках. Ханс был безгра-
нично рад за свою сестру
и гордился ею. 

Но затем настало время со-
ревнования среди мальчиков.
Пока Ханс, готовясь к старту,
завязывал шнуровку на своих
деревянных коньках, он заме-
тил, что у мальчика, стоявшего
рядом с ним, лопнул шнурок.

Ханс с печалью взглянул на
этого мальчика и с улыбкой
протянул ему свой шнурок.
Странный поступок с его сто-
роны, ведь он тоже мог выиг-
рать коньки, как и сестра.
Мальчик поблагодарил его. За-
тем был дан старт, и мальчик
со шнурками Ханса сразу же
вырвался вперед и победил
благодаря Хансу.

В этой повести автор хотел
показать, насколько сильна си-
ла воли человека, а также на-
сколько дружба важнее денег. 

Ханс и Гретель не были бога-
тыми, у них не было роскошно-
го дома, они даже сами работа-
ли, чтобы хоть как-то прокор-
мить семью. Но их бедность не
помешала им с пониманием
и добротой относиться к дру-
гим. Любое рождество для них

было волшебством, хотя к ним
и не приходил Санта Клаус.
Они были просто счастливы то-
му, что могут отметить этот
праздник в кругу своей семьи. 

С богатыми детьми все было
наоборот: они никогда не це-
нили того, что им дают родите-
ли, они могли просто сидеть
дома и ничего не делать, не за-
ботясь о том, что родители ра-
ботают именно для них. 

Эта книга учит нас радо-
ваться тому, что у тебя есть,
а не завидовать другим. Всегда
необходимо ценить свое до-
стоинство. Я советую всем
прочитать эту книгу, не обра-
щая внимания на то, что она
написана в жанре сказки, и вы
не пожалеете. Эта книга помо-
жет вам изменить ваш взгляд
на мир.



Стояла великолепная погода. Ред-
кие облачка на лазурно-голубом
небе напоминали небольшие па-
русные кораблики, медленно го-
нимые ветром по просторам бес-
крайнего океана. Солнце светило
так ярко, так весело отражалось в
тысячах падающих снежинок и в
уже скопившихся за ночь неболь-
ших сугробах, что ребята, спеша-
щие к заледеневшему пруду, сов-
сем не чувствовали холода, а
только весело жмурились.

Спешили они не просто так: на
пруду уже было множество ребят,
почти взрослых и совсем малень-
ких, и все они катались на конь-
ках. Кто-то лихо проезжал круг за
кругом, рисуя на льду красивые
сложные фигуры, кто-то только
делал первые неуверенные шаги
– пруд в тот день напоминал ог-
ромный пчелиный улей. Все дети,
только проснувшись с утра, сразу
же хватали коньки и бежали весе-
литься к остальным. 

И только одна девочка сидела
на ветке огромного склонивше-
гося над прудом дерева и грустно
смотрела на лед. Несколько раз к
ней подъезжали какие-то ребята
и весело кричали: «Давай с нами!
Это так весело!». «Нет, мне что-то
не хочется», – отвечала девочка, и
тогда ребята, тут же забыв о ней,
вновь присоединялись к осталь-
ным товарищам.

Конечно, это была неправда.
Больше всего на свете ей хоте-
лось кататься вместе со всеми
детьми. Недавно на рынке в го-
роде она видела замечательные
серебряные коньки с маленьки-
ми бриллиантовыми застежка-
ми, в которых, казалось, был ви-
ден целый волшебный мир, пол-
ностью состоящий из яркой и
манящей радуги. С тех пор каж-
дый день ей снились эти конь-
ки, и каждое утро она сидела на
дереве около пруда, мечтая о
них. Хотя, конечно, она была бы
счастлива иметь и самые про-
стые, деревянные коньки. Но
девочка жила вдвоем с мамой, и
им с трудом хватало денег даже
на теплую зимнюю одежду. Де-
вочка понимала, что просить у
мамы коньки было бы так же
бессмысленно, как просить ее
достать с неба звезды или хвост
кометы.

И так она сидела, как сидела
уже который день, грустно глядя
на чужое веселье. Слезы, иногда
появляющиеся из ее глаз, медлен-
но катились по щеке, а потом па-

дали и разбивались об лед на ты-
сячу невидимых осколков.

Неожиданно девочка почув-
ствовала, что рядом с ней кто-то
стоит. Она обернулась и вздрог-
нула, увидев около себя огром-
ную черную птицу. Девочка хо-
тела даже закричать, но у птицы
был такой спокойный и даже
мудрый вид, что она успокои-
лась и стала смотреть на птицу
уже не со страхом, а скорее с лю-
бопытством.

Птица поправила клювом кры-
лья, мотнула хвостом, вдруг по-
смотрела девочке прямо в глаза и
сказала:

– Почему ты сидишь здесь од-
на, девочка, в такой отличный
солнечный день? Почему не хо-
чешь присоединиться к общему
веселью?

Девочка хотела уже ответить
привычной фразой, но мудрый
вид птицы почему-то вселил в нее
доверие:

– Очень хочу. Но понимаете, у
меня нет коньков. И никогда не
будет. Мы с мамой никогда не
сможем их купить, и каждый
день до конца зимы я буду сидеть
и смотреть, как катаются осталь-

ные ребята. И следующей зимой
все будет точно так же…

– Знаешь, мне кажется, я могу
тебе помочь. Я уже стара, мне тя-
жело далеко летать, так что пой-
дешь одна. На лесной поляне, где
летом так любят играть дети и ко-
торая сейчас вся занесена снегом,
растет мой старый друг, огром-
ный Дуб. Он знаком со всеми в
этом лесу – я уверена, что он смо-
жет тебе помочь, если ты ска-
жешь ему, что это я послала тебя.

Девочка сама не знала, повери-
ла она Птице или нет, но все-таки
перестала плакать; в глазах у нее
загорелась надежда. Она горячо
поблагодарила Птицу и отправи-
лась в сторону леса.

Девочка еще никогда не была
зимой одна в лесу. Ей было очень
страшно; тени и шорохи в ветвях
были настолько громкими, что,
казалось, вот-вот из них выпрыг-
нет какой-нибудь зверь и не оста-
вит от девочки и следа. Но как
могла она теперь вернуться? Те-
перь, когда ей дали надежду полу-
чить то, о чем она так долго меч-
тала?..
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